
上帝的管教

弟兄姐妹们平安！

又是一个星期的时间飞快的过去了，大家过得都好吗？新学年一开始，女儿就

是12年级的学生了。这几天我们夫妻俩正在跟她一起商量要报考什么样的大学。

对我们来说，这真是一个很尴尬的过程，总有一种高不成低不就的感觉。女儿

倒是毫不在乎，好像去哪个学校都不错。也许她最盼望的就是能够离开父母，

独立生活，从今以后过上自由自在的日子。也许现在的年轻人都这么想吧？以

前当我管教女儿，和她发生冲突的时候，她总是愤愤地说：我要快点长大。长

大了，你就再也管不着我了。现在她的愿望就要实现了。

做父母的都知道，我们不能不加区分地满足孩子们所有的要求。在孩子还没有

判断能力的时候，我们要为孩子做决定。有些东西可以现在给他，有些东西可

以在他长大以后给他，有些东西永远不能给他。为孩子们做决定，这是我们做

父母的责任。一个知道什么能做，什么不能做的孩子，一个知道自己界限的孩

子，是一个快乐的，有安全感的孩子。可是，当我们为孩子们做决定的时候，

谁又在为我们做决定呢？当我们为孩子确定界限的时候，谁又在为我们确定界

限呢？在孩子们的眼中，我们成年人有很多自由。我们可以随心所欲，想吃什

么就吃什么，想干什么就干什么。我们自己的父母要么远在天边，要么年纪老

迈，要么根本不懂我们的生活，要么就对我们非常信任。基本上他们不会干预

我们的生活。以前有一个情景喜剧，叫做Jerry Seinfeld。主角Jerry Seinfeld

说：我现在是成年人了，我喜欢吃多少cookie，就吃多少cookie。Cookie吃多

了，不想吃饭？没关系，等到下一顿饭的时候，我的胃口就又回来了。我们好

多人就像Jerry Seinfeld一样，在恣意地挥霍着自己的自由。

没人管的日子真的很舒服吗？也不见得吧！当我们鼓足勇气，带着成年人的姿

态去面对生活，面对世界的时候，我们往往是表面上自信，内心却很空虚，不

知道怎样才能最好地解决那个问题。年龄的增长，并不代表着智慧的增长。世界

把我们当成一个成熟的人，而我们的内心却往往像小孩子一样幼稚。真希望能

够有人指点，有人管教。可是谁来管教我呢？有人说，你太太会管教你。不错，

有太太管教的男人是有福气的。可问题是，太太能管的大概也就是健康饮食，

睡眠锻炼，不能有外遇之类的事情，范围非常有限。有人说，生活本身会管教

你。不错，但生活的管教，往往都是在你付出了惨重的代价之后，管教也都是

马后炮。今天，对于那些乐于接受管教的弟兄姐妹们，有一个好消息：那就是，

上帝会管教我们。当我们来到上帝的面前，把我们的需要，困惑，渴求带到上

帝的面前，要上帝带领前面的道路，掌管我们的生命的时候，上帝就会把那更

好的，甚至是最好的东西赐给我们。圣经说：你们中间谁有儿子求饼，反给他



石头呢？求鱼，反给他蛇呢？你们虽然不好，尚且知道拿好东西给儿女，何况

你们在天上的父，岂不更把好东西给求他的人吗？（马太7：9-11）

在2001年我们买房子的时候，我和我太太刚刚开始带领一个小组，所以我们买

房的第一个条件就是，一定要适合小组聚会。我们看了很多房子，说起来也奇

怪，当我们看到一些房子，地点不太适合小组聚会，但其他条件非常好，让我

们也很想买的时候，神就会让我和我太太的意见不一致，让我们买不成。即使

我们勉强给了一个offer，也绝对会有很多其他的offer跟我们竞争，让我们

的offer落在最下面。直到有一天，我们看到现在这一栋房子，那真是一见钟情

我们看了有几十栋房子，这是唯一一栋让我和太太都非常满意的房子，而且竟

然无人竞争。这栋房子在市场上摆了两个多月，都无人问津。房主无奈，降价十

万块。刚刚降价，就被我们的经纪人看见了。而且房主愿意再降价一万块，还给

我们四千块钱的回扣，让我们给房子刷油漆。条件简直好得不能再好了。去过我

们家的人都知道，我们家很适合聚会，停车很方便。街道两旁都很宽敞，我们

有三个车位的车库，自己的driveway上面可以停六部车。从2001年到2008年，

我们所带的小组在我们家聚会了七年，这是我们特别蒙福的七年。我们的房子

也是越住越喜欢，觉得我们家是建在 Fremont最美的地方，像度假村一样。当初

找房子，我们只看停车位，完全不知道小学中学在哪里。住进来才知道，不仅

小学中学都非常好，非常近，而且就在我们家前面半英里的地方有一个教会办

的 preschool，方便极了。女儿从两岁半到五岁就是在那里长大的。还有一个更

大的祝福，就是神给了我们一个好邻居。他们家中有两个女儿，差不多和我们

女儿同龄。三个孩子就一起长大，像姐妹一样，我们好像也有了三个女儿。当我

们把自己的生活安排放在神的计划里的时候，我们自己的一切需要也有他丰富

的供应了。

David Jeremiah是我非常喜欢的一位牧师，1979年的时候，他还在印地安纳州

牧养一个小教会的时候，上帝呼召他来加州。他绝不肯来，找了很多的借口。有

一天他和他太太再次讨论来加州的事情，他就提到加州的地震。地震已经成了

他不肯来加州的最新的借口。他告诉他的太太，加州的地震会很可怕，而印第

安纳就不可能发生什么地震。然而就在他们这次谈话的第二天，他们所住的印

第安纳州的小城，一个从来没有发生过地震的地方，就发生了一次地震。那次

以后，他就再也不敢找任何其他的借口来抗拒神的呼召了。他们终于决定来加

州了，这样一个决定让他们的生活发生了彻底的改变。如今他在圣地亚哥的教

会是加州最大的教会之一，他们教会的事工和他在加州所创办的福音广播电台，

影响到世界很多的地区，很多的角落。圣灵的引领，带他进入了更广阔的，更

有效地，更有能力的事工，让他后面几十年的生命结出了更多，更丰硕的果实。



听说昨天硅谷又连续发生了八，九次地震，这又是上帝对谁的呼唤呢？

愿神赐给大家又一个快乐蒙福的周末！

韩珂


